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平成
へいせい

２４年度
ね ん ど

第
だい

６回
かい

川崎区
かわさきく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

「すこやか・共
とも

に生
い

きる部会
ぶ か い

」 

              日
にち

 時
じ

 平成
へいせい

２５年
ねん

２月
がつ

２６日
にち

（火）午後
ご ご

６時
じ

３０分
ふん

              場 所 川崎区
かわさきく

役所
やくしょ

７階
かい

会議室
かいぎしつ

出席者
しゅっせきしゃ

（敬称
けいしょう

略
りゃく

） 

（１）委員
い い ん

 ６人 

石渡
いしわた

勝
かつ

朗
ろう

、小泉
こいずみ

忠之
ただゆき

、秦
はた

 琢二
た く じ

、富田
と み た

 順人
よ り と

、新井
あ ら い

トキ子
こ

、原
はら

 千代子
ち よ こ

（２）参与
さ ん よ

 0人 

（３）傍聴
ぼうちょう

 0人 

１ 開
かい

 会
かい

事務局
じむきょく

 ＜会議
か い ぎ

の成立
せつりつ

、会議
か い ぎ

開催
かいさい

の事前
じ ぜ ん

公表
こうひょう

、会議録
かいぎろく

の開示
か い じ

、傍聴
ぼうちょう

の遵守
じゅんしゅ

事項
じ こ う

、会議
か い ぎ

の

記録
き ろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

を説明
せつめい

、配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

＞ 

２ 議題
ぎ だ い

（１） 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 ア 今後
こ ん ご

の審議
し ん ぎ

スケジュールについて（資料
しりょう

１） 

事務局
じむきょく

より資料
しりょう

１について説明
せつめい

（２） 審議
し ん ぎ

事項
じ こ う

 ア 予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

に関
かか

わるアンケートについて（資料
しりょう

２） 

 イ 中間
ちゅうかん

報告書
ほうこくしょ

（案
あん

）について（資料
しりょう

３） 

３ その他 

 川崎市
かわさきし

総合
そうごう

都市
と し

交通
こうつう

計画
けいかく

（案
あん

）について（資
し

料
りょう

４） 
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（２）審議
し ん ぎ

事項
じ こ う

ア 予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

アンケートについて（資料
しりょう

２） 

事務局
じむきょく

より資料
しりょう

２について説明
せつめい

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 ただ今
いま

事務局
じむきょく

より説明
せつめい

があった「予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

に関
かか

わるアンケート」の内容
ないよう

につ

いて検討
けんとう

したいと思
お

います。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 小学校
しょうがっこう

は、サンプル数
すう

が６校
こう

ですね。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 現在
げんざい

は、具体的
ぐたいてき

な学
がっ

校名
こうめい

が出
で

てくるとよいと思
おも

う。秦
はた

委員
い い ん

の方
ほう

から候補の学
がっ

校名
こうめい

をお願
ねが

いします。 

秦
はた

委員
い い ん

 確定
かくてい

では無
な

いが、中央
ちゅうおう

が宮
みや

前
まえ

小
しょう

、旭
あさひ

町
ちょう

小
しょう

、富士見
ふ じ み

中
ちゅう

に打
だ

診
しん

している。大師
だ い し

地区
ち く

は、川
かわ

中
なか

島
じま

小
しょう

と川
かわ

中島
なかじま

中
ちゅう

はほぼ確定
かくてい

で殿町
とのまち

小
しょう

か大師
だ い し

小
しょう

か東
ひがし

門前
もんぜん

小
しょう

のいずれか、田島
た じ ま

地区
ち く

は、田島
た じ ま

小
しょう

と 渡
わたり

田
だ

中
ちゅう

でもう一校
いっこう

は、さくら 小
しょう

を予定
よ て い

している。以上
いじょう

９校
こう

になり

ます。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

秦
はた

委員
い い ん

 ご要望
ようぼう

があれば、どこでも構
かま

いません。 

事務局
じむきょく

 田島
た じ ま

小学校
しょうがっこう

が渡
わたり

田
だ

地区
ち く

にあるのですが、中央
ちゅうおう

地区
ち く

になります。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 田島
た じ ま

小学校
しょうがっこう

は、田島
た し ま

地区
ち く

からはずします。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 桜
さくら

小
しょう

は、住所
じゅうしょ

はどの辺
へん

になるのか。田島
た じ ま

地区
ち く

の小田
お だ

小
しょう

はどうですか。 



－ 3 －  

原
はら

委員
い い ん

 前
まえ

にも話
はなし

に出
で

ていたが、特
とく

に外国人
がいこくじん

の方
かた

の予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

率
りつ

が低
ひく

いわけではないという

話
はなし

があったが、外国人
がいこくじん

の方
かた

が 小
しょう

学校
がっこう

・ 中
ちゅう

学校
がっこう

に途中
とちゅう

から編入
へんにゅう

してくることが多
おお

い。

日本
に ほ ん

生
う

まれの外国人
がいこくじん

の方
かた

は、予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

を普通
ふ つ う

にしていると思
おも

うが、途中
とちゅう

から編入
へんにゅう

してく

る方
かた

は受
う

けていない方
かた

も多
おお

いのではないでしょうか。アンケート
あ ん け ー と

をする時
とき

に外国人
がいこくじん

の

実態
じったい

を合
あ

せてできると良
よ

いと思
おも

う。総合
そうごう

教育
きょういく

センター
せ ん た ー

から日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

に派遣
は け ん

されている

お子
こ

さんは、まだ日本
に ほ ん

に来
き

たばかりです。日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

を受
う

ける人
ひと

は、名簿
め い ぼ

化
か

されている

はずだから、その人
ひと

たちにも予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

のアンケート
あ ん け ー と

をとってほしい。そうしないと外国人
がいこくじん

の人
ひと

達
たち

の予防
よ ぼ う

接種率
せっしゅりつ

は、途中
とちゅう

から編入
へんにゅう

してきている人
ひと

たちがかなり抜
ぬ

け落
お

ちているので

はないでしょうか。 

事務局
じむきょく

 どのくらいの人数
にんずう

がいるのですか。 

原
はら

委員
い い ん

 川崎
かわさき

区内
く な い

で小学校
しょうがっこう

と中学校
ちゅうがっこう

を合
あ

せて、毎年
まいとし

100名
めい

ぐらいです。。 

事務局
じむきょく

 総合
そうごう

教育
きょういく

センター
せ ん た ー

の方
ほう

で、データ
で ー た

を出
だ

してくれるかどうでしょうか。外国人
がいこくじん

の方
かた

に日本語
に ほ ん ご

を指導
し ど う

するという目的
もくてき

の為
ため

に名簿
め い ぼ

を作
つく

っているので、それを区民
く み ん

会議
か い ぎ

からの

要請
ようせい

だと個人
こ じ ん

情報
じょうほう

の保護
ほ ご

にひっかかってしまいます。その情報
じょうほう

を出
だ

して良
よ

いか本人
ほんにん

確認
かくにん

をとらないといけないとか、ハードル
は ー ど る

があります。我々
われわれ

の持
も

っている情報
じょうほう

をよそで

使
つか

いたいときに同
おな

じ役所
やくしょ

の中
なか

でも簡単
かんたん

には出
だ

せない。最初
さいしょ

の目的
もくてき

は、外国人
がいこくじん

の方
かた

へ日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

の為
ため

に集
あつ

められたデータ
で ー た

であるので目的
もくてき

が違
ちが

うので、これについては、検討
けんとう

課題
か だ い

と

いう形
かたち

でどうですか。 

原
はら

委員
い い ん

 すぐにできなくても、外国人
がいこくじん

の方
かた

に情報
じょうほう

がなかなか届
とど

かない。在籍
ざいせき

数
すう

は、関連
かんれん

団体
だんたい

までには公開
こうかい

される。その人
ひと

たちの予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

への知識
ち し き

が高
たか

まった方
ほう

がよいと思
おも

う。途中
とちゅう

か

ら編入
へんにゅう

してくる子
こ

どもが川崎区
かわさきく

ではすごく多
おお

いと思
おも

います。 
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石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 原
はら

委員
い い ん

のご指摘
し て き

は、重要
じゅうよう

なことだと思
おも

う。この予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

のアンケート
あ ん け ー と

の流
なが

れ

は、PTA協議会
きょうぎかい

を通
とお

してアンケート
あ ん け ー と

をとるということであります。原
はら

委員
い い ん

のご指摘
し て き

の所
ところ

は

ルート
る ー と

が変
か

わるので、総合
そうごう

教育
きょういく

センター
せ ん た ー

との交渉
こうしょう

が出
で

てくる。その場合
ば あ い

、行政
ぎょうせい

を通
つう

じ

て折衝
せっしょう

して頂
いただ

くか、区民
く み ん

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

として折衝
せっしょう

していくのが良
よ

いのか。事務局
じむきょく

として

はどうお考えですか。 

事務局
じむきょく

 事務局
じむきょく

で交渉
こうしょう

にあたるというのは、問題
もんだい

ないと思
おも

います。区民
く み ん

会議
か い ぎ

の集
あつ

まりでこ

ういう必要性
ひつようせい

があってと説明
せつめい

して、了 承
りょうしょう

を得
え

られれば情報
じょうほう

は使
つか

えると思
おも

います。場合
ば あ い

によっては、総合
そうごう

教育
きょういく

センター
せ ん た ー

にお願
ねが

いするのもひとつの手
て

かもしれません。新
あたら

しく入
はい

ってくる外国人
がいこくじん

の方
かた

に予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

のアンケートをとらせてもらうように 協 力
きょうりょく

を得
え

られれ

ば配布
は い ふ

をして 頂
いただ

いて、合
あわ

せて予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の関係
かんけい

のちらし等
とう

をそこの人
ひと

達
たち

に配布
は い ふ

するのも

啓発
けいはつ

の一環
いっかん

になると思
おも

います。 

原
はら

委員
い い ん

 その時
とき

、青
せい

丘社
きゅうしゃ

の委託
い た く

を受
う

けている翻訳
ほんやく

・通訳
つうやく

事業
じぎょう

を使
つか

って頂
いただ

いて。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 これは、次
つぎ

の課題
か だ い

ということで考
かんが

えます。配布
は い ふ

・回収
かいしゅう

方法
ほうほう

についても大丈夫
だいじょうぶ

でしょうか。 

秦
はた

委員
い い ん

 確認
かくにん

事項
じ こ う

ですが、配布
は い ふ

するアンケート
あ ん け ー と

をPTA協議会
きょうぎかい

から学校
がっこう

に渡
わた

す許可
き ょ か

について

は、我々
われわれ

がお願
ねが

いした方
ほう

がよいのか、区民
く み ん

会議
か い ぎ

の方
ほう

から許可
き ょ か

を貰
もら

うのでしょうか。 

事務局
じむきょく

 校長会
こうちょうかい

の中
なか

でこういうところにご 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いする事
こと

があるという手筈
て は ず

はと

ります。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 それは、行政
ぎょうせい

が窓口
まどぐち

としてやってもらえますか。次に調査
ちょうさ

項目
こうもく

（案
あん

）につ
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いて確認
かくにん

してもらえますか。 

秦
はた

委員
い い ん

 （3）予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の種類
しゅるい

のところに選択
せんたく

項目
こうもく

の一
ひと

つとして、「わからない」という項
こう

目
もく

を加
くわ

えてほしい。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 「わからない」という項
こう

目
もく

を追加
つ い か

します。 

事務局
じむきょく

 今
いま

流行
りゅうこう

している風
ふう

しんだとかあるので、鈴木
す ず き

委員
い い ん

に相談
そうだん

して考
かんが

える。日本
に ほ ん

脳炎
のうえん

や

ジフテリア
じ ふ て り あ

のような一生
いっしょう

に一度
い ち ど

かかるかかからないかというような病気
びょうき

と風
ふう

しんや

インフルエンザ
い ん ふ る え ん ざ

みたいに毎年
まいとし

流行
りゅうこう

があるようなものを例示
れ い じ

としてもう少
すこ

し増
ふ

やせれば

と考
かんが

えています。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 （4）接種
せっしゅ

した理由
り ゆ う

の項目
こうもく

の中
なか

に「誰
だれ

だれに勧
すす

められた」というのが入って

もいいかと思
おも

います。 

事務局
じむきょく

 接種
せっしゅ

した理由
り ゆ う

の項目
こうもく

について４月
がつ

までに増
ふ

やします。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 （5）接種
せっしゅ

していない予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の種類
しゅるい

については、（3）と項目
こうもく

を合
あわ

せます。 

富田
と み た

委員
い い ん

 これは、受
う

けたものについて○をつけます。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 （6）接種
せっしゅ

していない理由
り ゆ う

について、付
つ

け加
くわ

える項目
こうもく

がありますか。 

事務局
じむきょく

 「副作用
ふくさよう

が怖
こわ

いから接種
せっしゅ

したくない」とか。 

富田
と み た

委員
い い ん

 「体調
たいちょう

が悪
わる

かったから時期
じ き

を逃
のが

してしまった」とかはどうですか。 
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事務局
じむきょく

 ただ、インフルエンザだと期間
き か ん

が限定
げんてい

されているので、その時
とき

に熱
ねつ

があると受
う

け

れなかったりするが、他
ほか

の日本
に ほ ん

脳炎
のうえん

みたいな予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

だと期間
き か ん

が何
なん

か月
げつ

もあります。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 （7）予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の情報
じょうほう

の入手
にゅうしゅ

についてはどうですか。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 母子
ぼ し

手帳
てちょう

とかには、予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

をいつ受
う

けるかについて書
か

いてあるのですか。 

事務局
じむきょく

 いつごろ受
う

けなくてはいけないとは、記載
き さ い

してある。区
く

役所
やくしょ

からも通知
つ う ち

していま

す。通常
つうじょう

、何歳
なんさい

になったら何
なに

を受
う

けるというようなリスト
り す と

がある。保健
ほ け ん

所
じょ

に常 駐
じょうちゅう

して

ある。健
けん

診
しん

に来
こ

られる方
かた

に渡
わた

しています。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 神奈川
か な が わ

県
けん

の広報誌
こうほうし

が毎月
まいつき

１回
かい

とか出
で

ていて、あの中
なか

にはでないのですか。 

事務局
じむきょく

 期間
き か ん

が限定
げんてい

されていると予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の広報
こうほう

がしやすいが、年齢
ねんれい

で何歳
なんさい

から何歳
なんさい

まで

に受
う

ける区切
く ぎ

りになっているので季節
き せ つ

ものでは無
な

いので、広報
こうほう

の仕方
し か た

が難
むずか

しい。区
く

役所
やくしょ

のHP 上
じょう

に一覧表
いちらんひょう

を載
の

せておきます。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 「（8）将来的
しょうらいてき

に予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の情報
じょうほう

をどのような媒体
ばいたい

から入手
にゅうしゅ

するのが望
のぞ

ま

しいと思
おも

いますか。」「その他
た

」という項目
こうもく

をつくって、具体的
ぐたいてき

に記入
きにゅう

してもらいます。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 その年齢
ねんれい

になると区
く

役所
やくしょ

から通知
つ う ち

が来
く

るのですか。 

事務局
じむきょく

 何歳
なんさい

から何歳
なんさい

までの 間
あいだ

に受
う

ければよいので 間
あいだ

が半年
はんとし

以上
いじょう

あったりするので、忘
わす

れてしまう場合
ば あ い

があります。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 川崎区
かわさきく

の場合
ば あ い

、そのような通知
つ う ち

を出
だ

して、戻
もど

ってきてしまう数
かず

は、どれくら
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いありますか。 

事務局
じむきょく

 数
かず

まではわかりませんが、年齢
ねんれい

の登録
とうろく

があれば、自動的
じどうてき

に住所
じゅうしょ

に送
おく

る 形
かたち

になっ

ています。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 （8）についてはよいですか。 

秦
はた

委員
い い ん

 こういうアンケート
あ ん け ー と

を出
だ

してもらう時
とき

にルビ
る び

はふってもらえるのですよね。ルビ
る び

がふってあると子
こ

どもが読
よ

んで親
おや

に聞
き

かせることが可能
か の う

です。 

イ 中間
ちゅうかん

報告書
ほうこくしょ

（案
あん

）について（資料
しりょう

３） 

事務局
じむきょく

より資料
しりょう

３について説明
せつめい

事務局
じむきょく

 区
く

役所
やくしょ

の各部署
かくぶしょ

に外国人
がいこくじん

の方
かた

からどういう相談
そうだん

が多
おお

いのかとか、どういう課題
か だ い

が

あるのかとか、事前
じ ぜ ん

に調査票
ちょうさひょう

を配
くば

って回答
かいとう

を頂
いただ

いていて、取
と

りまとめをしたものを４月
がつ

の専門
せんもん

部会
ぶ か い

の方
ほう

に示
しめ

して審議
し ん ぎ

してもらう予定
よ て い

です。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 区民
く み ん

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

の役割
やくわり

を 私
わたし

なりに理解
り か い

すると意見
い け ん

を述
の

べるだけでなくて、

委員
い い ん

というのは実際
じっさい

には、課題
か だ い

を持
も

って委員
い い ん

として調査
ちょうさ

する。こういう形
かたち

で提案
ていあん

したら

実践
じっせん

できるという道筋
みちすじ

をつける必要
ひつよう

があります。従
したが

って区民
く み ん

会議
か い ぎ

自体
じ た い

もそこのところの

具体性
ぐたいせい

のある実現
じつげん

可能
か の う

な部分
ぶ ぶ ん

も追
つい

及
きゅう

して、答申
とうしん

を出
だ

す必要
ひつよう

があると思
おも

う。課題
か だ い

があって

もなかなか見
み

えていない部分
ぶ ぶ ん

について、今後
こ ん ご

取
と

り組
く

む必要
ひつよう

がある。川崎市
かわさきし

の交流
こうりゅう

親睦会
しんぼくかい

があって、その中
なか

で阿
あ

部
べ

市長
しちょう

のお話
はなし

の一
ひと

つで、１期
き

・２期
き

・３期
き

とあるが、各
かく

期
き

が独自
ど く じ

の新
あたら

しい課題
か だ い

を追及
ついきゅう

することはない。前期
ぜ ん き

に行
おこな

ったところで未消化
みしょうか

の部分
ぶ ぶ ん

があったら

次
つぎ

の期
き

で引
ひ

き継
つ

いで行
おこな

うのがよいという話
はなし

がありました。子
こ

ども部会
ぶ か い

の中
なか

で難
むずか

しいの

は、子
こ

どもの居場所
い ば し ょ

をどういう形
かたち

で実現
じつげん

していくかが難
むずか

しい。３期
き

で行
おこな

ってまだまだ
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見
み

えてこない部分
ぶ ぶ ん

があったので、４期
き

でも引
ひ

き続
つづ

き 行
おこな

っている息
いき

の長
なが

い課題
か だ い

でありま

す。各
かく

委員
い い ん

にお願
ねが

いしたいのは、具体的
ぐたいてき

に調査
ちょうさ

をして考
かんが

えてもらい、こういう具体
ぐ た い

案
あん

で

行
おこな

うなら地域
ち い き

で実現
じつげん

できるので区長
くちょう

に提言
ていげん

をして、こういうところを応援
おうえん

してほしいと

する。そういう視点
し て ん

でこれからも考
かんが

えていく必要
ひつよう

がある。各
かく

委員
い い ん

で、何
なに

かご意見
い け ん

があれ

ば、お話
はなし

下
くだ

さい。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 全く
ま っ た

その通
とお

りで、具体的
ぐたいてき

に一
ひと

つ一
ひと

つ解決
かいけつ

していかないといけない問題
もんだい

であり、

世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

の問題
もんだい

があり、地区
ち く

の小
ちい

さな問題
もんだい

だが、囲碁
い ご

の好
す

きな先生
せんせい

を見
み

つけて先生
せんせい

が

受
う

けてくれるなら中学生
ちゅうがくせい

を募集
ぼしゅう

に歩
ある

こうと思
おも

っていて、小
ちい

さなことから世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

が

始
はじ

まれば、次
つぎ

の会
かい

に引
ひ

き継
つ

いでいってもらいたいと思
おも

います。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 子
こ

どもを育成
いくせい

するという観点
かんてん

から、世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

は賛成
さんせい

です。いろんな世代
せ だ い

が

交
まじ

わる事
こと

によって、子
こ

どもはいろんな経験
けいけん

をしてたくましく育
そだ

っていきます。そういう

機会
き か い

が少
すく

ないと思
おも

う。同
おな

じクラス
く ら す

もしくは、同
おな

じ学年
がくねん

の子
こ

としか付
つ

き合
あ

わ無
な

いと思
おも

う。

いろんな年齢
ねんれい

の方
かた

と交
まじ

わるような機会
き か い

を小学校
しょうがっこう

でも 試
こころ

みられていると思
おも

うが、そうい

う場面
ば め ん

をもっと広
ひろ

げていきたいと思
おも

います。いろんな団体
だんたい

がそれぞれイベント
い べ ん と

を行
おこな

って

いて、そのイベント
い べ ん と

をより多
おお

くの団体
だんたい

が協 力
きょうりょく

して規模
き ぼ

を大
おお

きくしていくことが、取組
とりくみ

の

仕方
し か た

だと考
かんが

えている。団体
だんたい

やNPO法人
ほうじん

が行
おこな

っている事業
じぎょう

やイベント
い べ ん と

や活動
かつどう

について知
し

り

たい。社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

が掴
つか

んでいるような高齢者
こうれいしゃ

のサークル
さ ー く る

に子
こ

ども達
たち

が行
い

くことも

大事
だ い じ

であるが、事務局
じむきょく

に次回
じ か い

、どういう所
ところ

・団体
だんたい

があるのか調
しら

べてもらい、その団体
だんたい

を

どのように活用
かつよう

してどのような結
むす

びつきをつくっていくかというやり方
かた

もあるのではな

いか。一
ひと

つのイベント
い べ ん と

があった場合
ば あ い

により広
ひろ

げる。藤崎
ふじさき

子
こ

ども文化
ぶ ん か

センター
せ ん た ー

で新年会
しんねんかい

等
とう

を

やっています。近
ちか

くの中学生
ちゅうがくせい

や小学生
しょうがくせい

を呼
よ

んでもっと広
ひろ

げて大
おお

きな活動
かつどう

に出来
で き

ないの

か。時間的
じかんてき

な制約
せいやく

があって１月
がつ

に実現
じつげん

できなかったが、このような取
とり

組
く

みをいろんな所
ところ

で広
ひろ

げていきたい。子
こ

どもの居場所
い ば し ょ

を中心
ちゅうしん

とした世代間
せだいかん

交流
こうりゅう

をいろんな形
かたち

でひろげて

いくことが出来
で き

ればよいと考
かんが

えている。委員
い い ん

がそれぞれの場所
ば し ょ

で地道
じ み ち

な取
とり

組
く

みをして、
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大
おお

きな力
ちから

でこういうことが出来
で き

るので、区長
くちょう

に提言
ていげん

して支援
し え ん

を頂
いただ

く。具体的
ぐたいてき

な提案
ていあん

が見
み

えてきたのは、P22にあるところなので、私達
わたしたち

の担当
たんとう

は「2.外国人
がいこくじん

市民
し み ん

も住
す

みやすいま

ちづくりに向
む

けて」が中間
ちゅうかん

報告
ほうこく

の中
なか

で形
かたち

として出来
で き

上
あ

がったもので提案
ていあん

する。P19～P21

のテーマがあって、まだまだ、検討
けんとう

して詰
つ

めていかなければいけないものばかりなので、

来年度
らいねんど

以降
い こ う

引
ひ

き続
つづ

き取
とり

組
く

んでいきます。 

３ その他
た

 川崎市
かわさきし

総合
そうごう

都市
と し

交通
こうつう

計画
けいかく

（案
あん

）について（資
し

料
りょう

４） 

事務局
じむきょく

より資料
しりょう

４について説明
せつめい

。 

事務局
じむきょく

  中味
な か み

について３月
がつ

４日
よ っ か

まで、パブリックコメント
ぱ ぶ り っ く こ め ん と

ということで、市民
し み ん

の意見
い け ん

・要望
ようぼう

等
とう

を募集
ぼしゅう

している。まちづくり部会
ぶ か い

でコミュニティバス
こ み ゅ に て ぃ ば す

の検討
けんとう

もしているので、川崎区
かわさきく

の

区民
く み ん

会議
か い ぎ

としてもパブリックコメントに出
だ

そうということで、昨日
き の う

まちづくり部会
ぶ か い

で

検討
けんとう

してもらいました。内容
ないよう

として、一枚目
ま い め

の意見
い け ん

のところ、大師
た い し

地区
ち く

と小田
お だ

地区
ち く

を結
むす

ぶ

路線
ろ せ ん

バス
ば す

についての充実性
じゅうじつせい

によって高齢者
こうれいしゃ

との利便性
りべんせい

を向
こう

上
じょう

させて、外出
がいしゅつ

支援
し え ん

に結
むす

び

付
つ

けていく。P2にキングスカイフロント
き ん ぐ す か い ふ ろ ん と

等
とう

の拠点
きょてん

であるが、現行
げんこう

の計画
けいかく

の中
なか

では川崎
かわさき

駅
えき

と

それぞれの拠点間
きょてんかん

や羽田
は ね だ

空港
くうこう

とそれぞれの拠点間
きょてんかん

というようなバス
ば す

路線
ろ せ ん

の設定
せってい

が中心
ちゅうしん

になっているように見
み

える。今後
こ ん ご

それぞれの拠点
きょてん

が活動
かつどう

を始
はじ

めた上
うえ

だが、拠点
きょてん

間
かん

を結
むす

ぶ

ようなバス
ば す

路線
ろ せ ん

の設定
せってい

も必要
ひつよう

になるのではないか、合
あわ

せて検討
けんとう

したらよいという意見
い け ん

を

出
だ

す。こちらの２点
てん

を川崎
かわさき

区民
く み ん

会議
か い ぎ

の名称
めいしょう

でまちづくり局
きょく

へ出
だ

す。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 今
いま

の説明
せつめい

の中
なか

でおわかりかと思
おも

うが、川崎市
かわさきし

総合
そうごう

都市
と し

交通
こうつう

計画
けいかく

（案
あん

）の中
なか

に

区民
く み ん

会議
か い ぎ

のまちづくりの中
なか

で議題
ぎ だ い

になっている大師
だ い し

地区
ち く

・田島
た じ ま

地区
ち く

辺
あた

りの利便性
りべんせい

を追求
ついきゅう

したバス
ば す

路線
ろ せ ん

等
とう

交通
こうつう

の整備
せ い び

というものを計画
けいかく

の中
なか

に活
いか

かせたら。昨日
さくじつ

部会
ぶ か い

で検討
けんとう

しても

らった結果
け っ か

、総合
そうごう

都市
と し

交通
こうつう

計画
けいかく

の中
なか

にパブリックコメント
ぱ ぶ り っ く こ め ん と

として入
い

れたら良
よ

いのではな

いかとなった。あくまでもまちづくり部会
ぶ か い

だけでなく区民
く み ん

会議
か い ぎ

全体
ぜんたい

として考
かんが

えていく。
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すこやか・共
とも

に生
い

きる部会
ぶ か い

としてもこの主旨
し ゅ し

に賛同
さんどう

して頂
いただ

いて、交通
こうつう

計画
けいかく

の中
なか

に入
い

れて

いきたいと思
おも

うが、皆
みな

さんどうですか。 

小泉
こいずみ

委員
い い ん

 最初
さいしょ

から大師
だ い し

地区
ち く

と小田
お だ

地区
ち く

の路線
ろ せ ん

バス
ば す

を結
むす

ぶことについてエール
え ー る

を送
おく

る立場
た ち ば

でいた。まったく問題
もんだい

ない。 

新井
あ ら い

委員
い い ん

 バス
ば す

路線
ろ せ ん

に対
たい

して 考
かんが

えてほしいのは近辺
きんぺん

の大師
だ い し

、産業
さんぎょう

道路
ど う ろ

の駅
えき

からでも良
よ

い

が、南部
な ん ぶ

斎場
さいじょう

までの足
あし

が無
な

い。近
ちか

くに住
す

んでいても非常
ひじょう

に不便
ふ べ ん

な場所
ば し ょ

だと感
かん

じている。

バス
ば す

の通路
つ う ろ

として、産業
さんぎょう

道路
ど う ろ

の駅
えき

から考
かんが

えていただけるような通路
つ う ろ

が出来
で き

ないものか。

せっかくの施設
し せ つ

なのに利便性
りべんせい

が悪
わる

い。マリエン
ま り え ん

に行
い

くにも川崎
かわさき

駅
えき

に出
で

ないと行
い

けないと

思
おも

います。 

事務局
じむきょく

 大師
だ い し

と小田
お だ

に抜
ぬ

けるルート
る ー と

が無
な

いということですね。 

原
はら

委員
い い ん

 産業
さんぎょう

道路
ど う ろ

駅
えき

を拠
きょ

点
てん

とするバス
ば す

や交通
こうつう

を強化
きょうか

するという事
こと

ですか。 

事務局
じむきょく

 産業
さんぎょう

道路
ど う ろ

の駅
えき

の 所
ところ

とキングスカイフロント
き ん ぐ す か い ふ ろ ん と

の羽田
は ね だ

ルート
る ー と

は、別
べつ

もので

キングスカイフロント
き ん ぐ す か い ふ ろ ん と

は、浮島
うきしま

のインター
い ん た ー

入
はい

って首都
し ゅ と

高
こう

に乗
の

ってしまえば、羽
はね

田
だ

口
ぐち

を通
とお

る

ルート
る ー と

で、市
し

の方
ほう

で計画
けいかく

しているキングスカイフロント
き ん ぐ す か い ふ ろ ん と

というのは、最先端
さいせんたん

や動物
どうぶつ

実験
じっけん

の

大
おお

きな施設
し せ つ

があります。医療
いりょう

系
けい

の最先端
さいせんたん

技術
ぎじゅつ

を 扱
あつか

っているので、海外
かいがい

からの視察者
しさつしゃ

や

日本
に ほ ん

全国
ぜんこく

からの 研究者
けんきゅうしゃ

等
とう

の行
い

き来
き

がある。そのようなことを見越
み こ

して羽田
は ね だ

と

キングスカイフロント
き ん ぐ す か い ふ ろ ん と

の 間
あいだ

のルート
る ー と

をつくらざるを得
え

ないということで進
すす

めている。

産業
さんぎょう

道路
ど う ろ

駅
えき

の方
ほう

は、東
ひがし

扇
おうぎ

島
しま

に物
ぶつ

流
りゅう

センター
せ ん た ー

が出来
で き

たりする。それに関
かん

して従 業
じゅうぎょう

員
いん

数
すう

が1,000～2,000人
にん

増
ふ

える。今
いま

のままだと川崎
かわさき

駅
えき

を拠点
きょてん

にしてバス
ば す

路線
ろ せ ん

でいくことになり、

あれだけバス
ば す

が走
はし

っていても渋滞
じゅうたい

に巻
ま

き込
こ

まれたり、満員
まんいん

のバス
ば す

で送
おく

らなければいけな

かったり時間
じ か ん

がかかっている状態
じょうたい

である。産業
さんぎょう

道路
ど う ろ

駅
えき

を起点
き て ん

にすれば、それまでの間
あいだ

は大師
だ い し

線
せん

を使
つか

うので信号
しんごう

なしで進
すす

めるので、そこから先
さき

の部分
ぶ ぶ ん

だけの往
おう

復
ふく

になる。ピス
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トンの距離
き ょ り

が短
みじか

くなるので、効率的
こうりつてき

に運
はこ

ばれる。それが市内
し な い

のバス路線
ろ せ ん

を敬遠
けいえん

すること

になる。市街地
し が い ち

の渋滞
じゅうたい

緩和
か ん わ

にもつながるだろうということで、計画
けいかく

を進
すす

めている。区
く

か

らすると海側
うみがわ

の方
ほう

に拠点
きょてん

があれば、 南
みなみ

の方
ほう

に向
む

けてもバス
ば す

を走
はし

らせてもらえば循環
じゅんかん

す

るようなルート
る ー と

が出来
で き

上るのではないか。臨港
りんこう

バス
ば す

が斎場
さいじょう

の近所
きんじょ

にバス
ば す

の車庫
し ゃ こ

を計画
けいかく

し

ている。そこを起点
き て ん

に行
い

き帰
かえ

りのバス
ば す

ができる。大師
だ い し

と小田
お だ

で市民
し み ん

のニーズ
に ー ず

に合
あ

った路線
ろ せ ん

を検討
けんとう

してほしいと思
おも

います。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 キングスカイフロント
き ん ぐ す か い ふ ろ ん と

に対
たい

する臨海部
りんかいぶ

とは、どういう地帯
ち た い

をさしているので

すか。 

事務局
じむきょく

 東 扇
ひがしおうぎ

島
しま

の物
ぶつ

流
りゅう

センター
せ ん た ー

とか、浜
はま

川崎
かわさき

エリア
え り あ

にいろんな企業
きぎょう

が進
しん

出
しゅつ

してきてい

ます。今
いま

現在
げんざい

、キングスカイフロント
き ん ぐ す か い ふ ろ ん と

と物
ぶつ

流
りゅう

センター
せ ん た ー

と人
ひと

の行
い

き来
き

があるかというと

最初
さいしょ

の段階
だんかい

では少
すく

ないかもしれないが、今後
こ ん ご

いろんな企業
きぎょう

が立地
り っ ち

してくるとその 間
あいだ

の

移動
い ど う

も必要
ひつよう

になってくるのではないかという事
こと

で、２枚
まい

目
め

の提案
ていあん

をしています。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 生活
せいかつ

の場
ば

としての南部
な ん ぶ

斎場
さいじょう

等
とう

を含
ふく

める 形
かたち

で、臨海部
りんかいぶ

を 考
かんが

えていきたいと

思
おも

います。 

事務局
じむきょく

 当然
とうぜん

、そういう所
ところ

で走
はし

れば、直通
ちょくつう

バス
ば す

はあり得
え

ないので、寄
よ

っていくような形
かたち

でバス
ば す

停
てい

を設置
せ っ ち

していく。途中
とちゅう

区間
く か ん

に公共
こうきょう

機関
き か ん

があれば、必
かなら

ずバス
ば す

停
てい

を設置
せ っ ち

していく。

まずは、臨海
りんかい

部
ぶ

の先端
せんたん

的
てき

な拠点
きょてん

と結
むす

んでくれれば、その間
あいだ

についてはバス
ば す

停
てい

が出来
で き

て、

それに相
あい

乗
の

りするような形
かたち

で整備
せ い び

が出来
で き

るのではないかという提案
ていあん

です。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 新井
あ ら い

委員
い い ん

の意見
い け ん

も非常
ひじょう

に大事
だ い じ

なので、そういう部分
ぶ ぶ ん

を含
ふく

める形
かたち

で進
すす

めて頂
いただ

きます。 
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事務局
じむきょく

 まちづくり部会
ぶ か い

の方
ほう

にも意見
い け ん

があったことを伝
つた

えておきます。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 他
ほか

に意見
い け ん

がありますか。 

事務局
じむきょく

 一応
いちおう

、都市
と し

交通
こうつう

計画
けいかく

の話
はなし

で議題
ぎ だ い

の方
ほう

は終
お

わりです。その他
た

ですが、シニアパワー
し に あ ぱ わ ー

事業
じぎょう

ということで、今年度
こんねんど

においては川崎港
かわさきこう

魅力
みりょく

体験
たいけん

ツアー
つ あ ー

という 形
かたち

で、３月
がつ

８日
か

の

午後
ご ご

、川崎区
かわさきく

役所
やくしょ

を起点
き て ん

にマリエン
ま り え ん

とか川崎
かわさき

港
こう

に行
い

って遊覧
ゆうらん

船
せん

に乗
の

って、川崎
かわさき

港
こう

の見学
けんがく

を

してもらいます。夕刻
ゆうこく

にやるので、工場
こうじょう

夜景
や け い

をご覧
らん

いただく内容
ないよう

です。中間
ちゅうかん

報告書
ほうこくしょ

に

つきまして、昨日
き の う

・今日
き ょ う

と審議
し ん ぎ

頂
いただ

いて、多少
たしょう

直
なお

す部分
ぶ ぶ ん

もありますので、修正
しゅうせい

したもの

を３月
がつ

12日
にち

の全体
ぜんたい

会
かい

で最終的
さいしゅうてき

に諮
はか

らせていただきます。修正
しゅうせい

したものを皆
みな

さんのお

手元
て も と

に届
とど

くような手配
て は い

をさせて 頂
いただ

きますので、最終的
さいしゅうてき

には全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

で検討
けんとう

していただ

くことになります。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 ３月
がつ

12日
にち

は、何時
な ん じ

からですか。 

事務局
じむきょく

 18時
じ

30分
ぷん

からです。 

石
いし

渡
わた

部
ぶ

会長
かいちょう

 他
ほか

にご意見
い け ん

等
とう

ありますか。 

事務局
じむきょく

 本日
ほんじつ

第
だい

６回
かい

、今年度
こんねんど

最後
さ い ご

の「すこやか・共
とも

に生
い

きる部会
ぶ か い

」を終 了
しゅうりょう

致
いた

します。 

午後
ご ご

 ８時
じ

３０分
ふん

  閉
へい

 会
かい


